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徐汶緯屢敗屢戰 成就冰室王國

香港中醫院邀內地名醫來港執業培訓

國際青年商會香港總會昨日公布 「十大傑出
青年選舉2021」 結果，七名傑青包括劍擊運動
員江旻憓、相達生物科技創辦人招彥燾、香港管
弦樂團駐團指揮廖國敏、中大醫學院外科學系助
理教授張源津、金記控股有限公司主席徐汶緯、
港大醫學院臨床腫瘤學系臨床副教授林嘉安，以
及簡松年律師行顧問律師簡汝謙。

輸在起跑線 輟學做地盤
金記控股主席徐汶緯分享創業的艱苦歷程時

說，過去的失敗，讓他更警惕也更堅強。徐汶緯
自小在破碎家庭中長大，中三時被學校勸喻退
學，約20歲時無學歷的他先後做過汽車維修、地
盤等工作，每月依靠幾千元維生。他形容當時自
己整日渾渾噩噩，後獲親人點醒，決定到餐廳做
水吧學一門手藝，在飲食業練就一身好功夫後，
與同學創業，但當時失敗收場。

「不經歷這三次失敗，我現在未必會珍惜人

生中出現過的人。」 徐汶緯說，失敗後並沒放棄
自己、迷失方向，決定重返校園學習管理。
2012年12月26日，他的孩子出生，同一天，他
從金記冰室創辦人陳伯手上傳承了這間歷史悠久
的冰室， 「這不只是陳伯一生的心血，更是香港
人的人情味，我承諾他一定要將金記冰室的招牌
做好」 。徐汶緯的第一間金記冰室在西營盤開
業，每日堅持工作16小時， 「除疫情期間外，其
他時間基本無返過屋企食晚飯，仔仔都好奇怪，
爸爸點解突然成日返來食飯？」

徐汶緯說，成立公司後覺得自己有能力回饋
社會，於是帶領十幾位同事往捐血，當中八至九
成的同事都是第一次捐血， 「我分享人生歷程，
除了賺錢之餘，如果有能力都幫助社會，有嘅就
幫多啲，無嘅就幫少啲」 。

相達生物科技創辦人招彥燾說，一家人節衣
縮食，父母又向親友借貸，才讓自幼立志成為科
學家的他，中五後可以到美國追尋科學夢。

2017年他由美國回港創辦實驗室，於本地組建
研發團隊，將核心技術應用在癌症檢測上。

招彥燾疫下研發檢測產品
新冠肺炎疫情爆發後，招彥燾毅然放下癌症

檢測的研究計劃，聯同香港與美國的團隊日夜實
驗，又成立新冠核酸化驗所，共同研發多種更準
確、快速的新冠肺炎檢測產品。他表示，在疫情
下賺得第一桶金，現在也有能力資助本地醫生進
行更多癌症臨床研究。

除了感謝父母，招彥燾說還要感謝太太，在
他創業初期，陪伴他度過最艱苦的日子。他決定
回港發展後，太太又放下在美國的執業藥劑師工
作，帶同女兒返港
照料家庭， 「沒有
她的愛與支持，我
不可能回流香港發
展」 。

今年的十大傑出青年名單
昨日出爐，金記冰室老闆徐汶
緯、相達生物科技創辦人招彥
燾、劍擊運動員江旻憓等共七
人獲選為傑出青年。

徐汶緯雖然人生 「起跑
線」 比其他人低，無學歷、無
家底，但憑着永不放棄的精
神，終於成為餐飲集團的老
闆。靠家人節衣縮食借錢支持
留學的招彥燾，由美國返港創
辦實驗室，疫情期間聯同美國
團隊日夜實驗，共同研發多種
檢測產品，成立新冠核酸化驗
所，希望鼓勵到更多人從事科
研。

傑青名單出爐 江旻憓等七人獲選

大公報記者
王亞毛（文） 賀 仁（圖）

【大公報訊】選址將軍澳百勝角的本港
首間中醫醫院，預計於2025年啟用。政府表
示，中醫院將會邀請內地省級名醫來港，與本
地專家提供服務和培訓。承辦和營運中醫院的
香港浸會大學表示，正物色在本港一間醫院設
立 「模擬病房」 ，提供20張病床，以試驗性
質提供中醫住院服務。

食物及衞生局中醫醫院發展計劃辦事處
總監張偉麟接受傳媒訪問時，將中醫院比喻為
香港中醫業界的 「少林寺」 ， 「我希望中醫院
就好像少林寺一樣，有它的長老、僧人、未出
山的弟子，學習完成後又會回到學院或行走江
湖」 。他表示，中醫院將與內地聯繫，邀請內
地省級名醫和專家短期來港，在醫院執業和培
訓年資較淺的本地中醫，同時在本地邀請資深

專家參與服務。
張偉麟說，中醫院又會在18間醫院管理

局等三方協作的中醫診所暨教研中心，吸納部
分年資較淺的中醫，在醫院接受培訓，然後正
式加入醫院核心團隊，或將技能帶入社區，以
及邀請私營市場中醫參與提供服務。他並建議
在大學的中醫課程，加入 「多團隊運作」 模
式，加深學生對中醫以外專業的認識。

開業前設模擬病房試運
香港浸會大學協理副校長卞兆祥表示，

正籌劃招募年資較淺的註冊中醫師，在開院前
到具備中醫住院服務的地區，包括內地、德
國、韓國等地接受培訓，將來可以在中醫院進
行醫療服務。他透露，打算在醫院啟用前的半

年展開先導計劃，在本港一間醫院內設立 「模
擬病房」 ，邀請部分中醫、西醫、護士和物理
治療師等在同一個環境工作，檢視運作流程是
否順暢，減少醫院啟用初期多個專業需要磨合
的時間，計劃將邀請需接受中醫治療的患者參
與。

中醫院收費方面，張偉麟說，由政府資
助的服務佔整體約六成半，大約在醫院啟用前
一年制定，會參考當時公營服務的水平；其餘
三成半的私營服務，將參考成本和當時的市場
決定，預計水平與市場相若。

張偉麟舉例，18間中醫診所暨教研中心
的診金連五日中藥收費約120元，中醫院在訂
立公營服務收費時，原則上將參考大約四年後
的相關水平。

▲本港首間中醫院選址將軍澳百勝角，預計2025年啟用。圖為中醫
院建築模型。

▲今年共有七人獲選為傑出青年，當中包括冰室老闆、科研實驗室創辦人、劍擊運動員以及醫生等。

劍后江旻憓：感謝世上最好的觀眾簡汝謙傳承客家文化
【大公報訊】記者王亞毛報道：本身是客家人

的簡汝謙，飲水不忘思源，積極舉辦文化節等活動
傳承客家文化，獲選為今年的十大傑出青年。他昨
日在頒獎禮上表示，父親簡松年無私奉獻的精神，
對他影響很大。他寄語年輕人： 「有心打石石成
磚，無心打井井無泉」 。

現時在簡松年律師行任職顧問律師的簡汝謙，
傳承父親飲水思源、樂做善事的理念，致力推廣客
家本土文化如客家功夫等，又舉辦客家文化節。他
認為做人應保持飲水思源的初心，記得祖先從哪裏
來，才能繼續貢獻社會。

簡汝謙表示，這麼多年感受最深的是做青年服
務，做交流團時發現年輕人不只是遊山玩水，而是
真的在感受當地人文與生活模式，看到自己熟悉多
年的文化變化，才能真正從中感受到飲水思源的精
神。

簡汝謙說，獲獎後最想感謝爸爸，他自幼跟隨
父親做社會服務，上世紀九十年代曾隨父親到內地
做扶貧工作，看到很多學生在路邊歡迎，對他影響
很大，若不是參與扶貧，根本不知道世界上有這麼
多人生活在貧窮線以下， 「當時雖然香港人與內地
關係較疏遠，但爸爸都願意主動跨過鴻溝，願意去
鄉下或其他地方做扶貧，所以現在即使自己再忙都
會投身社會，幫助更多人」 。

【大公報訊】記者王亞
毛報道：香港 「劍后」 江旻
憓昨日獲頒發十大傑出青
年，她分享說曾讓父母失望
三次，包括並未按照父母希
望的方向成長，如今全身心
投入劍擊訓練。江旻憓說：
「還是鍾意打比賽多啲。」
她又表示，感謝全港市民奧
運期間對她的鼓勵，會繼續
為港爭光。

從失敗中學習堅持
江旻憓說，從小立志成

為父母的乖女兒， 「因為父母犧牲了很
多，去成全我的夢想，但我仍令他們失望
了三大次。」 她憶述，父母曾想她成為美
麗高雅的芭蕾舞蹈員，但她在三歲時已對
芭蕾失去興趣；大學畢業後，父母希望她
找一份平安穩定的工作，但她成為了全職
劍擊運動員，2017年7月訓練時，更拉傷
了左膝韌帶。

江旻憓表示，受傷後才發現自己有多
熱愛劍擊運動。她說感謝父母一路的支

持，這份 「工作」 在父母心中是既辛苦又
危險，但多年來的比賽訓練，讓自己更懂
得堅持和努力。

雖然在東京奧運會上成績欠佳，但江
旻憓說就算輸，也希望小朋友看到運動員
如何積極面對失敗，從中學習並繼續努
力。她表示，感謝收穫了香港觀眾的支持
鼓勵與諒解， 「我背後有最好的訓練團
隊，也有世界上最好的觀眾，自己也會努
力幫助別人，回報社會」 。

掃一掃
有片睇

傑青為年輕人打氣

▲江旻憓在東奧重劍個人賽中不敵俄羅斯劍手穆塔莎耶
娃，八強止步。她表示會繼續努力，為港爭光。

因為相信，
所以看見。

招彥燾

相達生物科技創辦人
暨行政總裁

我非常相信成功
並不是沒有跌倒，而
是跌倒後爬起來的勇
氣，才是一個成長。

廖國敏
首位華人擔任

美國費城樂團助理指揮、
香港管弦樂團駐團指揮

處事要劍膽
琴心，待人則寬厚
包容。

張源津
泌尿外科專科醫生、

中文大學醫學院助理院長
兼外科學系助理教授

雖然我輸在
起跑線，但只要相
信不斷努力，不怕
吃虧，沒有什麼是
不可能的。

徐汶緯

金記控股有限公司主席

機會是留給
有準備的人，成功
是留給肯堅持的
人。

林嘉安

香港大學醫學院臨床腫
瘤學系臨床副教授

有心打石石
成磚，無心打井井
無泉。

簡汝謙

簡松年律師行顧問律師、
香港客屬總會第四屆

會董會副主席兼法律顧問

「無常」 ，因
此明天可能會更好；
「無我」 ，因此未來

可能會更大。
江旻憓

香港女子劍擊（重劍）運動員

資料來源：國際青年商會香港總會 「十大傑出青年選舉2021」


